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O INSTITUTO ESTADUAL DE FLORESTAS 
(IEF) FIRMOU UMA PARCERIA COM O 
WAITA – INSTITUTO DE PESQUISA E 
CONSERVAÇÃO PARA FORTALECER A 
GESTÃO E OPERAÇÃO DOS CENTROS DE 
TRIAGEM E REABILITAÇÃO DE ANIMAIS 
SILVESTRES (CETRAS) LOCALIZADOS NOS 
MUNICÍPIOS DE DIVINÓPOLIS E PATOS DE 
MINAS, EM MINAS GERAIS. O ACORDO FOI 
FORMALIZADO COM A ASSINATURA DE 
DOIS TERMOS DE PARCERIA, QUE JUNTOS 
SOMAM UM INVESTIMENTO ESTADUAL DE 
R$ 5,9 MILHÕES COM VIGÊNCIA DE 24 
MESES.

A EQUIPE DE SECRETARIA DE 
RECUPERAÇÃO DO RIO DOCE (SERD) 
RECEBEU, NESSA TERÇA-FEIRA (10), NO 
AUDITÓRIO DA SECRETARIA DE TRABALHO, 
ASSISTÊNCIA E DESENVOLVIMENTO SOCIAL 
(SETADES), OS REPRESENTANTES DE 
COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS DO 
DOCE. O OBJETIVO DO ENCONTRO FOI 
ALINHAR A APLICAÇÃO DO PLANO 
INTEGRADO DE RECURSOS HÍDRICOS (PIRH), 
DOCUMENTO QUE FOI REVISADO E 
CONCLUÍDO EM 2024, CONSIDERANDO OS 
DANOS CAUSADOS PELO DESASTRE 
AMBIENTAL DE MARIANA. 

O GOVERNADOR DO ESTADO, RENATO 
CASAGRANDE, PARTICIPOU, NESTA QUARTA-FEIRA 
(11), DA ABERTURA DO SUSTENTABILIDADE BRASIL 
2025, UMA DAS MAIORES CONFERÊNCIAS SOBRE 
SUSTENTABILIDADE E ESG DO BRASIL QUE 
ACONTECE ATÉ O PRÓXIMO SÁBADO (14) NA PRAÇA 
DO PAPA, EM VITÓRIA. NA OCASIÃO, CASAGRANDE 
FEZ UMA SÉRIE DE IMPORTANTES ANÚNCIOS E 
ENTREGAS EM ALUSÃO AO MÊS DO MEIO 
AMBIENTE, REFORÇANDO O COMPROMISSO DO 
ESTADO COM POLÍTICAS PÚBLICAS AMBIENTAIS 
INOVADORAS E SUSTENTÁVEIS.
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A equipe de Secretaria de Recuperação do 
Rio Doce (Serd) recebeu, nessa terça-
feira (10), no auditório da Secretaria de 
Trabalho, Assistência e Desenvolvimento 
Social (Setades), os representantes de 
Comitês de Bacias Hidrográficas do Doce. 
O objetivo do encontro foi alinhar a 
aplicação do Plano Integrado de Recursos 
Hídricos (PIRH), documento que foi 
r e v i s a d o  e  c o n c l u í d o  e m  2 0 2 4 , 
considerando os danos causados pelo 
desastre ambiental de Mariana. 
O PIRH Doce, instrumento da Política 
Nacional de Recursos Hídricos, apresenta 
um diagnóstico da situação da bacia, 
disponibilidades e demandas pelos 
recursos hídricos e metas de aumento da 
quantidade e da melhoria da qualidade da 

água, com projeções até o ano de 2042. 
“A união ente o poder público, os usuários 
dos recursos hídricos e a sociedade civil 
será decisiva para a recuperação do Rio 
D o c e .  E  o s  C o m i t ê s  d e  B a c i a s 
Hidrográficas têm atribuição legal para 
deliberar sobre a gestão da água, definir 
regras a serem seguidas e trabalhar na 
interlocução com a população e demais 
usuários dos sistemas locais. Desta forma, 
vamos trazer mais qualidade de vida para 
os moradores das cidades impactadas 
pelo desastre ambiental ocorrido em 
2015”, afirmou o secretário de Estado de 
Recuperação do Rio Doce, Guerino 
Balestrassi. 
O presidente do Comitê da Bacia 
Hidrográfica (CBH) do Doce, José Carlos 

Loss  Jun ior,  ressa l tou  a 
parceria do Governo do Estado 
com as instâncias regionais. “É 
muito importante criar essa 
agenda de trabalho com a Serd. 
É hora de implementar as 
ações de revitalização do rio e 
melhorar a gestão das águas 
do Doce aqui no Espírito 
Santo”, frisou.
Os presidentes do CBH Santa 
Joana e Santa Maria do Doce, 
Antônio da Silva Ferreira, do 
CBH Pontões  e  Lagoas , 
Dolores Col le, e do CBH 
Guandu, Pedro Villa, também 
participaram do encontro.

Pela Serd, além do secretário Guerino 
Balestrassi, participaram o subsecretário 
de Estado de Gestão Administrativa, 
Harlen Silva; a subsecretária de Estado de 
Ações Socioeconômicas e Participação 
Social, Margareth Saraiva; a gerente de 
Reparação e Recuperação Ambiental, 
Juliana Valory, e a gerente de Participação 
Social, Bruna Marcatti. Já a coordenadora 
Ambiental  e Social  do Probacias, 
Walquiria Ana Soares, representou a 
Agência Estadual de Recursos Hídricos 
(Agerh) na reunião.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Serd

A Secretaria da Justiça (Sejus) e o Instituto 
d e  Te c n o l o g i a  d a  I n f o r m a ç ã o  e 
Comunicação do Espírito Santo (Prodest) 
firmaram um Acordo de Cooperação 
Técnica que visa à modernização 
tecnológica do sistema penitenciário do 
Estado. A ação integra o plano de trabalho 
d o  P r o g r a m a  d e  A m p l i a ç ã o  e 
Modernização do Sistema Prisional do 
Espírito Santo (Moderniza-ES).
O acordo de cooperação cumpre as 
exigências e foi uma condição do Banco 
Interamericano de Desenvolvimento (BID) 
para a execução dos produtos de 
tecnologia do Programa financiado pelo 
Banco.
A formalização deste acordo representa 
mais um passo para a modernização e 

a m p l i a ç ã o  d o 
s istema pr is ional 
capixaba, buscando 
melhorias estruturais 
e operacionais.
“A cooperação prevê 
o apoio técnico do 
Prodest em relação 
às contratações do 
c o m p o n e n t e 
Modernização da 
G e s t ã o  d e 
T e c n o l o g i a  d o 
Moderniza-ES, sem 
s u b s t i t u i r  a s 
competências legais 
da Subsecretaria de 
T r a n s f o r m a ç ã o 

Digital da Secretaria do Governo, em 
conformidade com a Lei Complementar nº 
1.063, de 19 de dezembro de 2023”, 
exp l icou o coordenador-Gera l  do 
programa, Vinícius Teixeira.
A implementação do Moderniza-ES no 
Estado está sendo coordenada pela 
Unidade de Gestão de Projetos, criada 
pelo Decreto Estadual nº 5243-R, área 
vinculada à Secretaria da Justiça (Sejus).
“Essa iniciativa está alinhada ao nosso 
plano de trabalho e à transparência em 
todas as etapas do programa, financiado 
p e l o  B a n c o  I n t e r a m e r i c a n o  d e 
Desenvolvimento (BID). Para colocar o 
Moderniza-ES em prática, precisamos 
r e a l i z a r  e s t u d o s ,  a q u i s i ç õ e s  e 

contratações de serviços relacionados à 
gestão de tecnologias, sempre buscando 
cumprir o planejamento de forma eficiente 
e integral”, destacou ainda Teixeira.
“ C o m  c e r t e z a ,  e s s a  p a r c e r i a  é 
fundamental para o sucesso do Moderniza 
ES e o fortalecimento institucional da 
Sejus e do Prodest. Nesse sentido, vamos 
contribuir com apoio técnico para o 
d e s e n v o l v i m e n t o  d e  s o l u ç õ e s 
tecnológicas, como o Sistema Integrado 
de Gestão de Informações de Infratores, 
uma das metas prioritárias do programa”, 
afirmou o diretor-geral do Prodest, 
Marcelo Cornélio.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sejus
Sandra Dalton / Paula Lima
(27) 3636-5732 / 99933-8195 / 99241-
7856
imprensa@sejus.es.gov.br

A s s e s s o r i a  d e  C o m u n i c a ç ã o  d o 
Moderniza-ES
Tel: (27) 99928-1755
luisi.almeida@sejus.es.gov.br

Assessoria de Comunicação do Prodest
Eric Lopes Menequini
comunicacao@prodest.es.gov.br

MODERNIZA-ES: ACORDO ENTRE SEJUS E PRODEST 
FORTALECE AÇÕES DO PROGRAMA NAS UNIDADES 

PRISIONAIS
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SEJUS PROMOVE REUNIÃO PARA ESCOLHA DA UNIDADE 
PRISIONAL DE LOTAÇÃO DE NOVOS POLICIAIS PENAIS

Nesta quarta-feira (11), a Secretaria da 
Justiça (Sejus) realizou mais uma 
reunião para escolha de vagas dos 
novos policiais penais que vão atuar 
nas unidades prisionais do Estado.  A 
medida é importante, pois, até então, a 
lotação não era prevista no edital do 
concurso.

A distribuição das vagas dos 342 
policiais penais que fizeram parte da 
Turma Bravo no curso de formação foi 
p l a n e j a d a  p e l a  G e r ê n c i a  d e 

A d m i n i s t r a ç ã o  d o  S i s t e m a 
Penitenciário (Gasp), área vinculada à 
Subsecretar ia de Administração 
Penitenciária (Sasp).  Esta é a segunda 
turma a participar da escolha.

O gerente da Gasp, Eduardo Faria, 
explicou que a escolha da unidade de 
lotação seguiu alguns critérios e 
representa uma ação significativa para 
o sistema prisional.

“Para escolha das unidades prisionais, 
levamos em consideração critérios 
importantes, como a classificação de 
cada policial no concurso de 2023, 
como o resultado das notas finais na 
prova objetiva, redação e no curso de 
formação. Fizemos um planejamento 
respeitando o número de vagas de cada 
unidade, dando opções para escolhas 
de cada profissional. Essa ação 
demonstra a preocupação da Sejus e 
da Polícia Penal com a transparência, a 
valorização dos servidores e a melhoria 
contínua do trabalho realizado no 
sistema prisional do Estado”, disse 
Eduardo Faria.

O secretário de Estado da Justiça, 
Rafael Pacheco, participou da reunião e 
ressaltou a medida como um avanço 
para a gestão. "Oferecer ao policial 

penal a chance de escolher a vaga de 
lotação é uma demonstração de 
transparência e imparcial idade. 
Aumentamos também a produtividade 
dos servidores que podem optar pelo 
local de trabalho mais próximo de suas 
casas .  Isso  reduz  o  tempo de 
locomoção e traz benefícios em 
diversos aspectos, não só para o 
servidor, mas para a gestão como um 
todo”, afirmou.

A policial penal Samantha Santos 
Louzada vai atuar no Centro Prisional 
Feminino de Cachoeiro de Itapemirim 
(CPFCI). “A possibilidade de escolher a 
unidade prisional em que vamos 
trabalhar foi um grande diferencial 
nesse concurso. Pude optar por uma 
unidade mais próxima da minha cidade 
natal, apesar de atualmente residir na 
Região Metropolitana. Isso permite 
uma maior proximidade com a família e 
mais equilíbrio entre a vida pessoal e 
profissional. Ter essa liberdade na 
escolha foi fundamental para minha 
motivação e para o início de uma 
trajetória sólida na Polícia Penal”, 
pontuou.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sejus
   

PARCERIA ENTRE INSTITUTO ESTADUAL DE FLORESTAS E 
CENTRO DE PESQUISA FORTALECE ATENDIMENTO A ANIMAIS 

SILVESTRES EM MINAS GERAIS

O Instituto Estadual de Florestas (IEF) 
firmou uma parceria com o Waita – 
Instituto de Pesquisa e Conservação para 
fortalecer a gestão e operação dos 
Centros de Triagem e Reabilitação de 
Animais Silvestres (Cetras) localizados 
nos municípios de Divinópolis e Patos de 
Minas, em Minas Gerais. O acordo foi 
formalizado com a assinatura de dois 
Termos de Parceria, que juntos somam um 
investimento estadual de R$ 5,9 milhões 
com vigência de 24 meses.
A iniciativa marca um avanço significativo 
na política pública de proteção à fauna 
silvestre no estado, permitindo maior 
agilidade na aquisição de insumos, 
contratação de profissionais qualificados e 
execução de ações técn icas nas 
unidades. A parceria foi firmada com o 
Waita, uma Organização da Sociedade 

Civil de Interesse 
Público (OSCIP) 
selec ionada por 
m e i o  d e 
c h a m a m e n t o 
público.
Atualmente, Minas 
Gerais conta com 
cinco Cetras em 
f u n c i o n a m e n t o : 
Belo Horizonte, Juiz 
de Fora, Montes 
Claros, Divinópolis 

e Patos de Minas. Nos três primeiros, a 
gestão é compartilhada com o Instituto 
Brasileiro de Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Ibama). 
Já os centros de Divinópolis e Patos de 
Minas eram geridos exclusivamente pelo 
IEF, e agora ganham novo formato com a 
formalização da parceria.
Cada unidade tem capacidade média para 
receber 2,5 mil animais silvestres por ano, 
somando uma expectativa total de 
aproximadamente 12,5 mil animais 
atendidos anualmente em todo o estado.
A secretária de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Semad-
MG), Marília Melo, destacou a importância 
da parceria. “Isso nos dará mais condições 
de receber muito melhor os animais, poder 
tratá-los e realizar a reintrodução com 
maior qualidade”, disse.

O diretor-geral do IEF, Breno Lasmar, 
também celebrou o avanço. “Com a 
parceria desse renomado instituto, nosso 
objetivo é fazer com que nossas ações 
sejam maiores e melhores no atendimento 
desse importante trabalho que o IEF já 
desenvolve e que, agora, poderemos 
entregar à sociedade com ainda mais 
eficiência”, frisou.
O presidente do Waita, Wander Ulisses 
M e s q u i t a ,  t a m b é m  c o m e n t o u  a 
importância da iniciativa. “Esta parceria 
simboliza muito mais do que um contrato, 
é o reconhecimento da importância da 
fauna silvestre e da confiança no trabalho 
que o Waita vem construindo com 
seriedade e excelência técnica. É uma 
honra poder contribuir, com paixão e 
compromisso, para que Minas avance na 
proteção e no cuidado com seus animais”.
A ação integra o plano de médio e longo 
prazo do IEF para a gestão dos Cetras, 
com foco em ampliar o atendimento 
especialmente em municípios com 
maiores índices de apreensão de fauna 
silvestre e em localidades próximas às 
unidades regionais do instituto.
A colaboração entre poder público e 
sociedade civil reforça o compromisso de 
Minas Gerais com a proteção da 
biodiversidade e a preservação da fauna 
silvestre, por meio de uma atuação mais 
integrada, técnica e eficiente. 

Sábado - 14 de Junho de 2025



04

O governador do 
Estado, Renato 
C a s a g r a n d e , 
participou, nesta 
quarta-feira (11), 
da abertura do 
Sustentabilidade 
Brasil 2025, uma 
d a s  m a i o r e s 
c o n f e r ê n c i a s 
s o b r e 
sustentabilidade 
e ESG do Brasil 
que acontece até 
o próximo sábado 
(14) na Praça do Papa, em Vitória. Na 
ocasião, Casagrande fez uma série 
de importantes anúncios e entregas 
em alusão ao Mês do Meio Ambiente, 
reforçando o compromisso do Estado 
com políticas públicas ambientais 
inovadoras e sustentáveis.
"Estamos fazendo diversos anúncios 
hoje, mas é importante que a gente 
possa reforçar o que é estruturante. 
Nosso Plano Estadual e o Fundo de 
Descarbonização são ações não 
apenas de governo, mas de toda a 
sociedade capixaba. Estamos em 
primeiro lugar na recuperação de 
áreas degradadas e também na 
adesão ao Cadastro Ambiental Rural 
(CAR). Nosso programa Reflorestar 
ganhou escala e tem sido referência 
para o mundo. Hoje assinamos o 
Cojima, pois é fundamental que 
tenhamos estrutura para julgar os 
crimes ambientais, que acabavam 
prescrevendo por fa l ta dessa 
estrutura. Temos ainda o Fundo de 
Adaptação às Mudanças Climáticas 
que criamos com o objetivo de 
financiar os municípios para a 
realização de obras de adaptação 
para tornar nossas cidades mais 
reailientes", afirmou Casagrande.
O mandatário capixaba que preside o 
Consórcio Brasil Verde falou ainda 
sobre a preperação do Espírito Santo 
para a 30ª Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudança do Clima 
(Conferência das Partes), que será 
realizada em Belém (PA) no mês de 
novembro. "A COP30 bate à porta, 
então é fundamental que possamos 
ter estratégias para que esse evento 
devido à sua importantes. Que seja a 
COP do financiamento, para que a 
gente saia do âmbito do discurso 
para a realização de ações efetivas 
para alcançarmos as metas de 
descarbonização antes mesmo de 
2050."
D e n t r e  a s  p r i n c i p a i s  a ç õ e s 
a n u n c i a d a s ,  d e s t a c o u - s e  a 
a s s i n a t u r a  d o  d e c r e t o  q u e 

regulamenta a Política Estadual de 
Qual idade do Ar,  al inhada às 
diretrizes da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e do Conselho 
N a c i o n a l  d o  M e i o  A m b i e n t e 
(CONAMA). A iniciativa estabelece 
novos padrões para monitoramento e 
controle da poluição atmosférica, 
além de promover incentivos para 
redução das emissões e ampliar a 
rede de monitoramento com dados 
públicos.
Outra entrega relevante foi  a 
assinatura do primeiro contrato do 
novo ciclo e edital 2025 do Programa 
Reflorestar, que destina R$ 17 
milhões para apoiar 700 produtores 
rurais na restauração ambiental, com 
foco em bacias h idrográf icas 
estratégicas e áreas prioritárias do 
estado. O programa prevê ações 
como a implantação de estruturas 
para conservação do solo e da água, 
ampliando a sustentabilidade na 
agricultura.
O secretário de Meio Ambiente, 
F e l i p e  R i g o n i ,  e n f a t i z o u  a 
importância dessas entregas, 
especialmente por ocorrerem em um 
momento preparatório para a COP-
30. “Essas ações representam 
avanços concretos na proteção 
ambiental e consolidam o Espírito 
Santo como um protagonista nas 
políticas públicas sustentáveis, 
reforçando nosso compromisso com 
a agenda climática global”, afirmou.

A i n d a  e m 
a v a n ç o s 
institucionais, o 
G o v e r n o  d o 
E s t a d o 
encaminhou  à 
A s s e m b l e i a 
Leg is la t i va  do 
Espír i to  Santo 
(Ales) o projeto de 
lei para criação da 
C o m i s s ã o 
J u l g a d o r a  d e 
Defesa Prévia de 
Infrações ao Meio 

Ambiente (Cojima) e da Junta 
Administrativa de Recursos de 
Infrações ao Meio Ambiente (Jari 
Ambiental). Essas medidas visam 
m o d e r n i z a r  e  d a r  m a i o r 
t ransparênc ia  aos processos 
administrativos ambientais.
O  even to  t ambém marcou  a 
assinatura do termo de adesão ao 
segundo ciclo do Programa Estadual 
de Bem-Estar Animal (Pet Vida), com 
investimento de R$ 7 milhões para 65 
municípios. O programa promove 
s a ú d e ,  p r o t e ç ã o  e  g u a r d a 
responsável de cães e gatos em 
s i tuação  de  vu lne rab i l i dade , 
consolidando o Espírito Santo como 
referência nacional em políticas de 
bem-estar animal.
Mais um destaque foi a assinatura da 
portaria que institui o Programa 
Estadual de Monitoramento da 
Biodiversidade em Unidades de 
C o n s e r v a ç ã o  –  B i o M o n i t o r a 
Capixaba. O programa visa garantir a 
s a ú d e  e  i n t e g r i d a d e  d o s 
e c o s s i s t e m a s  p o r  m e i o  d o 
monitoramento sistemático de 
e s p é c i e s  b i o i n d i c a d o r a s , 
fortalecendo a conservação e 
subsidiando a gestão das unidades.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo

GOVERNO DO ESTADO AVANÇA NAS POLÍTICAS 
PÚBLICAS AMBIENTAIS INOVADORAS E SUSTENTÁVEIS

Sábado - 14 de Junho de 2025
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Aos 14 anos, Heber Júnior 
sobrevive graças a transfusões 
de sangue feitas a cada 21 
d ias.  Diagnost icado com 
anemia falciforme ao nascer, 
ele é atendido pela Fundação 
H e m o m i n a s  d e s d e  o s 
primeiros dias de vida.
"Se não fosse o doador, talvez 
e u  n ã o  e s t i v e s s e  a q u i . 
Obrigado por me permitir viver 
momentos especiais com 
minha família. Que Deus te 
abençoe!", escreveu Heber em 
uma carta emocionante lida em 
celebração ao Dia Mundial do 
D o a d o r  d e  S a n g u e , 
comemorado neste sábado 
(14/6)
A mensagem expressa a gratidão de mais 
de 10 mil pacientes atendidos anualmente 
pela Hemominas, que, no dia 23/6, 
c o m p l e t a  4 0  a n o s  d e  h i s t ó r i a  e 
compromisso com a vida. Reconhecida 
nacional e internacionalmente, a fundação 
celebra quatro décadas de avanços 
c i e n t í f i c o s ,  g e s t ã o  e f i c i e n t e  e , 
principalmente, solidariedade.
"São 40 anos de dedicação à saúde 
pública, com foco em excelência técnica e 
cuidado humanizado. Esse legado é 
construído dia após dia por profissionais 
comprometidos e por milhões de doadores 
que confiam no nosso trabalho", ressalta 
Junia Cioffi, presidente da Hemominas. 
Luciana Karla Soares, doadora há mais de 
20 anos, foi a escolhida para receber a 
carta de agradecimento de Heber em 
nome de todos os doadores mineiros. 
Emocionada, ela define a doação como 
um ato de amor contínuo: “Já doei até no 
meu aniversário. É meu presente. Saber 
que  faço  pa r te  dessa  h i s tó r i a  é 
gratificante”, diz.
Quatro décadas de cuidado e impactos
Desde sua criação, em 1985, a Fundação 
Hemominas já contabiliza mais de 10,5 
milhões de comparecimentos para 

doação, que resultaram em mais de 8 
milhões de doações efetivadas.
Foram produzidos 21,8 milhões de 
hemocomponentes, realizadas 11,9 
milhões de transfusões, 2,1 milhões de 
consultas médicas e 143 milhões de 
exames laboratoriais.
Com 21 unidades fixas e 18 Postos 
Avançados de Coleta Externa (Pace) 
espalhados por Minas Gerais, a fundação 
atende mais de 90% da demanda 
transfusional da rede pública estadual, 
alcançando diretamente ou indiretamente 
832 municípios.

Entre 2018 e 2025, os Pace contabilizaram 
mais de 152 mil doadores, reforçando o 
compromisso da Hemominas com a 
descentralização do acesso e a segurança 
transfusional.
Inovação e reconhecimento internacional
Referência na área de hematologia e 
hemoterapia, a Hemominas também se 
destaca em inovação. Entre as principais 
iniciativas científicas e tecnológicas estão:
Técnica de Inativação de Patógenos 
(TRP): reduz o risco de transmissão de 
d o e n ç a s  c o m o  d e n g u e ,  z i k a  e 
chikungunya por transfusão.
Patient Blood Management (PBM): 
protocolo que otimiza o uso de sangue, 

garantindo mais segurança e 
eficiência.
Centro de Tecidos Biológicos 
(Cetebio): responsável pela 
coleta e processamento de 
c é l u l a s - t r o n c o  p a r a 
transplantes de medula óssea.
Cocap tadora ,  ass is ten te 
virtual: sistema de inteligência 
a r t i f i c i a l  q u e  a m p l i a  o 
engajamento de doadores via 
WhatsApp, telefone e e-mail. 
“A Hemominas sempre uniu 
ciência e humanização. Nosso 
trabalho é salvar vidas, mas 
também acolher, ouvir, cuidar 
de cada pessoa que passa por 
nossas unidades”, afirma Junia 

Cioffi. “A inovação faz parte do nosso 
cotidiano, mas nunca perdemos de vista o 
compromisso com o ser humano”.
Meta: 3% da população como doadora 
regular
A Fundação Hemominas mira agora um 
novo desafio: atingir 3% da população 
mineira como doadora regular.  O 
percentual é o ideal recomendado pela 
Organização Mundial da Saúde (OMS) 
para garantir segurança transfusional nos 
sistemas públicos.
Para isso, campanhas de mobilização, 
modernização do atendimento e ações em 
redes sociais vêm sendo intensificadas em 
2025. O chamado é claro: quem já doou, 
doe de novo. Quem nunca doou, comece 
agora.
Compromisso com o futuro
Ao completar 40 anos, a Hemominas 
reforça seu papel como elo entre 
solidariedade e ciência. A cada doação, 
histórias como a de Heber se renovam.
“Quero ser jogador de futebol e motorista 
de aplicativo. Gosto muito de carros!”, diz o 
menino, com o brilho de quem acredita em 
um futuro possível graças à generosidade 
de pessoas que ele nunca viu, mas que já 
mudaram sua vida para sempre.

FUNDAÇÃO HEMOMINAS FAZ 40 ANOS CONECTANDO 
DOADORES E PACIENTES EM UMA REDE DE ESPERANÇA

Sábado - 14 de Junho de 2025

NOVA VENÉCIA CONVOCA MAIS 80 APROVADOS NO 
CONCURSO PÚBLICO

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio da 
Secretaria Municipal de Administração, 
convocou mais 80 candidatos aprovados 
no Concurso Público nº 001/2023, 
referentes ao quadro da Secretaria 
Municipal de Saúde e quadro Geral da 
Administração Municipal, conforme os 
editais nº 012/2025 e 013/2025.
A solenidade de posse ocorrerá no 

próximo dia 30 de 
junho, às 13h, no 
a u d i t ó r i o  d a 
S e c r e t a r i a 
M u n i c i p a l  d e 
E d u c a ç ã o , 
localizado na Rua 
Sergipe, nº 667, 
bairro Margareth, 
em Nova Venécia. 
Entre os cargos 
convocados estão: 
b i o q u í m i c o , 
a t e n d e n t e , 

motorista, enfermeiro, agente de vigilância 
sanitária, tesoureiro, calceteiro, técnico 
em meio ambiente, secretário escolar, 
professor e supervisor escolar.
Documentação
Os convocados devem apresentar, no ato 
da posse, os documentos exigidos no 
edital do concurso, incluindo:
• Requisitos e CPF autenticados;

• Declaração de acumulação ou não de 
cargo público, com firma reconhecida 
(modelo disponível junto à Secretaria).

A relação completa da documentação 
n e c e s s á r i a  p o d e  s e r  r e t i r a d a 
presencialmente na Secretaria Municipal 
de Administração, localizada no prédio da 
Prefeitura, na Avenida Vitória, nº 347, 
Centro de Nova Venécia.
Doze convocações desde o início do ano
Com essas convocações, a Prefeitura 
realiza doze chamamentos referentes ao 
edital 001/2023, totalizando em 270 
candidatos convocados até o momento, 
desde o início do ano. A atual gestão tem 
priorizado a nomeação de candidatos 
aprovados, tanto em processos seletivos 
quanto no último concurso público, 
visando garantir o bom funcionamento da 
máquina pública.
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A Prefeitura de Colatina 
iniciou uma importante obra 
de drenagem no campo de 
futebol do bairro Barbados, 
atendendo a uma demanda 
antiga dos moradores. A 
intervenção tem como 
o b j e t i v o  m e l h o r a r  o 
escoamento das águas no 
e n t o r n o  d o  c a m p o , 
contribuindo também para a 
drenagem de toda a região, 
especialmente durante o 
período chuvoso.
A  o b r a  e s t á  s e n d o 
executada com recursos 
próprios do município e contempla a 
construção de 60 metros de rede de 
drenagem no campo de futebol. A ação 
vai permitir melhores condições para a 
prática esportiva, além de evitar 
alagamentos e acúmulo de água.

E o trabalho não para por aí. Além da 
obra de drenagem, outros serviços 
serão executados no bairro, ampliando 
as melhorias e garantindo mais 
qualidade de vida à população local. A 
administração municipal segue com um 
cronograma contínuo de obras, com 
foco na revitalização de espaços 
públicos, infraestrutura urbana e bem-
estar dos moradores.

• Reparos em diversos pontos do 
calçamento das ruas;
• Limpeza preventiva e desobstrução de 
toda a rede de drenagem do bairro, 
incluindo bocas de lobo e poços de 
visita;
• Limpeza, capina e poda de árvores em 
todas as ruas, áreas públicas e acessos 
do bairro;
• Manutenção e limpeza do Centro de 
Bem-Estar Animal;
• Manutenção preventiva e corretiva de 
todos os pontos de iluminação pública 
do bairro.

O pre fe i to  de  Co la t ina ,  Renzo 
Vasconcelos, destacou a importância 
das obras para o bem-estar da 

comunidade.
“Estamos trabalhando para 
melhorar a infraestrutura e a 
qualidade de vida em todos 
os bairros da cidade. A obra 
de drenagem no campo do 
Barbados é uma resposta a 
um pedido ant igo dos 
moradores, e as demais 
ações complementam esse 
trabalho, levando cuidado e 
atenção a cada canto do 
bairro,” afirmou o prefeito.
“Colatina Feliz – Prefeitura 
nas Comunidades”
A p r ime i ra  ed i ção  do 

“Colatina Feliz – Prefeitura nas 
Comunidades” acontece neste sábado, 
dia 14 de junho, a partir das 8h e vai 
reunir todas as secretarias municipais 
em uma grande ação de cidadania, 
cuidado e lazer.

O objetivo principal é estar mais perto 
da população, promovendo o acesso 
faci l i tado aos serviços públ icos 
essenciais, orientações, atividades 
culturais e ações de saúde, educação, 
assistência social, meio ambiente, 
mobilidade, segurança e muito mais.
Fotos:  Secretar ia  Munic ipa l  de 
Comunicação Social Prefeitura de 
Colatina

CAMPO DE FUTEBOL DE BARBADOS EM COLATINA 
RECEBE OBRA DE DRENAGEM

Aconteceu nesta quinta-feira (12), na 
E s c o l a  M u n i c i p a l  d e  E n s i n o 
Fundamental em Tempo Integral 
“Belmiro Teixeira Pimenta”, no bairro 
Bela Vista, o primeiro encontro de 
Compartilhamento de Práticas do ano 
letivo de 2025, como parte das etapas 
do Ciclo de Gestão (CdG) do PAES – 
Pacto pela Aprendizagem no Espírito 
Santo. 
A atividade reuniu pedagogos e 
diretores de 14 escolas da rede 
municipal de Colatina que integram o 
CdG, com o objetivo de compartilhar 
experiências pedagógicas voltadas à 
alfabetização dos estudantes do 2º ano 
do Ensino Fundamental.
Durante a reunião, foram apresentadas 
práticas que vêm sendo aplicadas nas 

u n i d a d e s 
escolares com 
f o c o  n o 
desenvolviment
o  d a s 
habilidades de 
leitura, escrita e 
conhecimentos 
matemáticos. O 
m o m e n t o  d e 
compartilhamen
to é uma etapa 
e s s e n c i a l  d o 
p r o c e s s o , 

permitindo que as escolas troquem 
experiências sobre a execução dos 
Planos de Ação desenvolvidos com 
base na  aná l i se  de  dados ,  no 
p lane jamen to  de  i n te rvenções 
pedagógicas e no monitoramento dos 
resultados. A troca de práticas bem-
sucedidas favorece o fortalecimento 
das estratégias que estão mostrando 
resultados positivos no processo de 
alfabetização.
As equipes escolares contam com o 
apoio técnico da Secretaria Municipal 
de Educação, por meio de profissionais 
que recebem formação periódica e 
atuam diretamente junto às unidades 
escolares, contribuindo na orientação, 
avaliação e aprimoramento das ações 

implementadas.
A secretária municipal de Educação, 
Mar icé l i s  Cae tano  Enge lhard t , 
acompanhou o encontro e destacou a 
relevância da troca de experiências 
entre as escolas.
“ E s s e s  m o m e n t o s  d e 
compartilhamento são fundamentais 
para que nossas escolas possam se 
fortalecer mutuamente. Quando 
dividimos boas práticas e estratégias 
que estão dando certo, ampliamos as 
possibilidades de sucesso para todos 
os nossos alunos”, afirmou a secretária.
Sobre o PAES
O PAES é uma iniciativa da Secretaria 
de Estado da Educação (SEDU), 
d e s e n v o l v i d a  e m  r e g i m e  d e 
colaboração com os municípios 
capixabas, entre eles Colatina, com o 
objetivo de garantir a alfabetização dos 
estudantes até o final do 2º ano. A 
metodologia utilizada no Ciclo de 
Gestão segue os princípios do modelo 
PDCA (Planejar, Fazer, Verificar e 
Ajustar), permitindo uma gestão mais 
sistematizada e estratégica das ações 
escolares.

Fotos:  Secretar ia  Munic ipa l  de 
Comunicação Social Prefeitura de 
Colatina

COLATINA REALIZA ENCONTRO PARA COMPARTILHAR 
PRÁTICAS DE ALFABETIZAÇÃO DO CICLO DE GESTÃO DO PAES

Sábado - 14 de Junho de 2025
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O Hospital Estadual 
Central (HEC), em 
Vitória, começou, 
nessa segunda-feira 
(09), a equipar seu 
centro cirúrgico com 
modernos focos de 
iluminação Full LED, 
p r o m o v e n d o 
a v a n ç o s  n a 
q u a l i d a d e  e 
s e g u r a n ç a  d o s 
p r o c e d i m e n t o s 
médicos.

Foram adquiridos, 
ao todo, 12 equipamentos novos, sendo 
cinco focos fixos para instalação um em 
cada uma das cinco salas do centro 
cirúrgico do hospital, e outros sete 
portáteis a serem distribuídos entre os 
andares de internação e a Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI), reforçando o 
suporte a atendimentos emergenciais e de 
r o t i n a  n e s s e s  s e t o r e s ,  c o m  u m 
investimento de R$ 880 mil.

De acordo com a superv isora de 
Infraestrutura do HEC, Luciana Coelho, os 
equipamentos mais modernos substituem 

os antigos modelos com lâmpadas 
halógenas. “Essa modernização garante 
mais segurança e eficiência durante os 
procedimentos, beneficiando tanto os 
profissionais quanto os pacientes”, 
afirmou.

A substituição terá início pela sala cirúrgica 
de número 3, com a instalação de um foco 
por semana, de forma a não impactar o 
funcionamento do centro cirúrgico.

Os novos focos do t ipo Ful l  LED 
proporcionam iluminação sem sombras, 

ma io r  e f i c iênc ia 
energética e não 
g e r a m  c a l o r  n o 
a m b i e n t e .  A 
tecnologia também 
permite a seleção da 
temperatura de cor 
em cinco faixas, 
adaptando-se às 
necessidades de 
c a d a  t i p o  d e 
procedimento.

A l é m  d i s s o ,  o 
modelo conta com 
e s t r u t u r a  m a i s 

robusta, com braços articulados e cúpulas 
q u e  o f e r e c e m  m a i o r  a l c a n c e  e 
estabilidade. A instalação incluirá o reforço 
na est ru tura  de sustentação dos 
equipamentos, aumentando a segurança 
durante o uso. Aproveitando ainda a 
mobilização do ambiente, a equipe de 
manutenção predial realizará reparos e 
pintura nas salas cirúrgicas, promovendo 
melhorias estruturais adicionais no 
espaço.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

HOSPITAL CENTRAL MODERNIZA CENTRO CIRÚRGICO 
COM NOVOS FOCOS DE ILUMINAÇÃO

Sábado - 14 de Junho de 2025

A Superintendência Regional de Saúde de 
Colatina (SRSC) deu início, nessa quarta-
feira (11), aos atendimentos do Programa 
Agora Tem Especialistas, iniciativa do 
Ministério da Saúde, em parceria com o 
Governo do Espírito Santo, que visa a 
ampliar o acesso e a reduzir o tempo de 
espera por atendimentos especializados 
no Sistema Único de Saúde (SUS).
As primeiras consultas aconteceram na 
especialidade de cardiologia, no Centro 
Regional de Especialidades (CRE) de 
Colatina. Além da cardiologia, a Regional 
C e n t r a l  t a m b é m  c o n t a r á  c o m 
atendimentos em ortopedia, fortalecendo 
a  r e s o l u t i v i d a d e  d o s  c u i d a d o s 
especializados no território.
A primeira paciente atendida pelo 
programa foi Vilma Soares, moradora do 
município de Vila Valério. Ela destacou a 
importância de ter acesso ao atendimento 
especializado na própria região. “Estava 
aguardando há algum tempo. Fiquei muito 

f e l i z  c o m  a 
c o n s u l t a  e  o 
atendimento foi 
muito bom, estou 
saindo aliviada”, 
contou.
De Linhares, a 
paciente Gleice 
Alves também 
p a s s o u  p o r 
avaliação com o 
cardiologista e 
e l o g i o u  a 
i n i c i a t i v a .  “ É 
muito bom saber 
que agora tem 
mais acesso aos 

especialistas. Às vezes, a gente espera 
muito tempo para uma consulta e com 
esse programa sinto que o atendimento 
será mais rápido, mais perto e bem 
organizado”, afirmou.
A superintendente regional de Saúde de 
Colatina, Kamila Roldi, ressaltou o 
impacto positivo da chegada do programa 
na região. “A implantação do Agora Tem 
Especialistas fortalece a rede regional e 
traz mais dignidade aos usuários do SUS. 
Nosso compromisso é garantir que o 
cuidado chegue de forma oportuna, 
human izada  e  com qua l i dade .  A 
integração com a atenção primária e o 
apoio dos municípios estão sendo 
fundamentais para o sucesso dessa 
estratégia”, destacou.
Sobre o Programa
O Agora Tem Especialistas (antigo PMAE 
– Programa Mais Acesso a Especialistas) 
faz parte da Política Nacional de Atenção 
Especializada em Saúde (PNAES). A 

proposta é qualificar o cuidado e tornar o 
a c e s s o  a  e x a m e s ,  c o n s u l t a s  e 
p r o c e d i m e n t o s  d i a g n ó s t i c o s  e 
t e r a p ê u t i c o s  m a i s  á g i l  e  m e n o s 
burocrático, com encaminhamento direto 
pelas equipes da Atenção Primária, como 
as de Saúde da Família.

No Espírito Santo, o programa vem sendo 
implantado de forma regionalizada, por 
meio das Propostas de Oferta de 
Cuidados Integrados (OCI’s). Nesta etapa 
inicial, as especialidades priorizadas são 
oncologia, cardiologia, oftalmologia, 
ortopedia e otorrinolaringologia.

Para alinhar a estratégia nos territórios, a 
Secretaria da Saúde (Sesa) realizou no 
último dia 04 de junho, no HUB ES+, em 
Vi tó r ia ,  uma o f ic ina  técn ica  com 
representantes das quatro regiões de 
saúde do Estado. O encontro reuniu cerca 
de 95 profissionais e teve como foco o 
al inhamento técnico das ações, o 
fortalecimento dos fluxos entre a Atenção 
Pr imár ia  e  a  Espec ia l i zada ,  e  o 
compar t i l hamen to  das  d i re t r i zes 
operacionais do programa.
Nos próximos meses, a expectativa é 
expandir os atendimentos especializados 
para outras regiões e consolidar o 
p r o g r a m a  c o m o  u m a  i m p o r t a n t e 
ferramenta de reorganização da rede de 
saúde, garantindo acesso com mais 
agilidade, equidade e qualidade para os 
capixabas.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

REGIONAL CENTRAL DE SAÚDE INICIA ATENDIMENTOS 
DO PROGRAMA AGORA TEM ESPECIALISTAS
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Embora uma sessão extraordinária 
tenha sido realizada, nesta quarta-
feira (11), para votar o fim da 
incidência de Imposto de Renda e 
contribuição previdenciária no 
pagamento das escalas de policiais e 
bombe i ros ,  o  Pro je to  de  Le i 
Complementar (PLC) 11/2025 
acabou tendo o pedido de vista 
mantido pelo relator, deputado 
Mazinho dos Anjos (PSDB). O tucano 
é o responsável por apresentar 
parecer conjunto das comissões de 
Justiça, Segurança e Finanças, 
procedimento esse que antecede a 
votação pelo Plenário.  
A Indenização Suplementar de 
Escala Operacional (Iseo) é uma 
compensação paga a policiais civis, 
militares, penais e científicos e pelos 
bombeiros militares por escalas 
especiais de trabalho para suprir 
demandas do serviço públ ico 
estadual. Mazinho se comprometeu 
a devolver a matéria “sem falta” na 
próxima sessão, na segunda (16), 
com um parecer mais aprofundado, 
já que o projeto foi protocolado na 
Casa no último dia 2.
De acordo com o tucano, a temática é 

“complexa” e demanda prazo maior 
para elaboração de um relatório “com 
segurança”. Conforme explicou, em 
termos legais, há incidência de 
Imposto de Renda sobre gratificação 
de natureza remuneratória. Mas 
quando a verba é indenizatória, 
“depende caso a caso”.
Gandini (PSD) e o líder do governo, 
Vandinho Leite (PSDB), apoiaram a 
decisão de Mazinho. “Se a gente 
votar da forma que está, a gente só 
vai gerar uma expectativa e não vai 
resolver de fato a questão”, pontuou 
o primeiro. Já Vandinho reforçou que 
o governo pediu mais tempo para 
analisar a questão. A preocupação é 
com a legalidade da medida junto aos 
ordenadores de despesa. 
Um dos autores do PLC 11/2025, o 
parlamentar Coronel Weliton (PRD) 
afirmou que a verba paga aos 
militares e policiais é de caráter 
indenizatório. Ele se valeu do parecer 
favorável da Procuradoria da Casa 
sobre projeto de teor parecido 
apresentado pelo então deputado 
Lucas Scaramussa (atual prefeito de 
Linhares) e que acabou não sendo 
apreciado pelo Plenário. 

Coronel Weliton e o presidente 
Marcelo Santos (União), que também 
assina a matéria, lembraram que a 
incidência do Imposto de Renda 
sobre a indenização por escala não 
existe em estados vizinhos, como 
Minas Gerais (MG). “Não pode ter um 
estado não inc id indo e outro 
incidindo”, comparou. “Ao governo 
va i  compet i r  meramente  não 
descontar o Imposto de Renda”, 
emendou.
Os deputados Capitão Assumção 
( P L )  e  J a n e t e  d e  S á  ( P S B ) 
sublinharam que a iniciativa não 
causará impacto financeiro ao 
governo do Estado. Diante do 
compromisso firmado pelo relator, o 
presidente determinou a inclusão do 
PLC na Ordem do Dia da sessão de 
segunda (16).
Urgências
N a  F a s e  d o  E x p e d i e n t e ,  1 3 
requerimentos de urgência foram 
aprovados, entre os quais está o 
Projeto de Lei (PL) 131/2025, do 
d e p u t a d o  E n g e n h e i r o  J o s é 
Esmeraldo, sobre a manutenção 
p e r i ó d i c a  d e  s i s t e m a s  d e 
climatização de ambientes de uso 
público ou edifício não residenciais. 

Já Adilson Espindula (PSD) é autor 
de três matérias em urgência. O PL 
287/2025 institui o Programa de 
Diagnóst ico e Tratamento do 
Linfedema e o PL 46/2025 obriga 
restaurantes e congêneres a 
alertarem nos cardápios sobre a 
presença de substâncias alergênicas 
nos alimentos comercializados.
Já o PL 78/2023 cria o Programa 
B o m b e i r o s  n a s  U n i d a d e s 
Educacionais da Rede Pública e 
Privada. O objetivo é fornecer aos 
estudantes informações básicas, 
entre outras,  sobre pr imeiros 
socorros e prevenção de acidentes.

DESCONTO DE IR EM PAGAMENTO DE ESCALA POLICIAL 
SERÁ ANALISADO NA SEGUNDA

Sábado - 14 de Junho de 2025
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